

KOCHI ROTARY CLUB

2019
2020



ロータリーは
世界をつなぐ
2019-20年度 RIテーマ

SINCE 1937

週報



Weekly report 第3404回 2019年8月6日 2019年8月20日発行

● 会長挨拶

皆さん、こんにちは。今日は、野村第II分区ガバナー補佐の講話をいただくことになっています。よろしくお願いいたします。

9月3日、4日に情報集会が開催されます。テーマは「あなたにとってロータリーとは何ですか」です。

今日、8月6日は広島に、9日には長崎に原爆が落とされました。今朝の広島での安倍首相の演説によると、広島での犠牲者は十数万人と、詳細な数は分かっていないということです。非常に悲惨な出来事でした。



高知市の大空襲は7月4日の未明でした。室戸岬の方からB29が125機、落とした爆弾は1060.8トン、攻撃の照準は本町2丁目2の23番地、死亡者は401名、行方不明者22名。津野会員は江の口川へ逃げて、川の中でお父さんに抱きついていて覚えているそうです。

日本は周辺諸国と国境問題があります。ロシアとは北方領土、中国・台湾との間には尖閣諸島の問題、韓国もしくは朝鮮半島とは竹島の問題。戦後74年もの間、国境を確定せずに不安定な状態にしている政治は、やはり問われるべきだと、今朝思いました。



■ 本日のプログラム [8月20日]

大島浩輔ガバナー公式訪問例会

会	長	安	光	保	二
副	会	中	村	裕	司
幹	事	中	澤	陽	一
副	幹	関	雅	文	
会	報	川	崎	敦	子
責	任				

● **ロータリーソング** 「君が代」「我らの生業」
「バースディソング」

● **今週のピアノ曲** 「瑠璃色の地球」
ピアノ演奏：宮地公美子会員

● **お客さま**
米山記念奨学生 ラナワカゲ チャミラ デシャニさん



● **ゲストスピーチ**

ガバナー補佐訪問

2019-20年度 2670地区 高知第II分区
野村 茂 ガバナー補佐

私は1996（平成8）年1月に入会
させていただき、24年目を迎えます。
この間、会員の皆さまには温かく迎
えさせていただき、また助けられて今までき
たことを心から感謝申し上げます。

クラブの会長を務めた後、ロータ
リー情報委員会、会員増強・退会
防止委員長等々、会員の皆さまとお話をする機会が増えま
した。そういう中で、今回、ガバナー補佐を拜命し、自分自
身、ロータリーについて勉強するいい機会を得たと感じて
います。



私が会長をしていたとき、「ロータリーの友」に例会出席
について、「ロータリアンは例会に出席することで奉仕の心
を学ぶ。その心を持ったロータリアンが自分の職業を通じ
て、世の中に貢献していく。これがロータリーの目指すところ
である」と書かれていて、今でも私は、この言葉をとても大切
にしています。

2019-20年度の国際ロータリー、マーク・マローニー会長
のテーマは「ロータリーは世界をつなぐ」です。「ロータリー
の基礎はつながりです。ポールハリスがロータリーを創設し
た最大の理由は、見知らぬ人たちとつながるということでした。
それから1世紀以上たった今、私たちの周りにはポール
ハリスの時代とは違って、いろいろなつながりがあります。
ただ、ロータリークラブとしてのつながりは、他に類を見ない
もので、ロータリーの存在が、今まで出会うことのなかった
人々、職業上の機会、私たちの支援を必要とする人々とのつ
ながりをもたらしてくれます」と言っています。

ただ、サンディエゴでの会議でマローニー会長は、テー
マを発表する前に「ロータリーを成長させること。すなわ
ち、奉仕活動やプロジェクトのインパクトを強力なものに
する。そのために最も重要なことは、会員増強に努めること
です。会員増強のアプローチにおいては、組織立った戦略
的・革新的な方策が必要である。そうすることで地域社会

とより広く、深いつながりができるだけでなく、多様な会員
に魅力を感じてもらい、積極的な参加を促すことができま
す」として、「女性会員の増員が急務である」と明確に強調
しています。

また、「2019-20年度、ロータリーは新しい戦略計画を
実行に移し、規定審議会が採択した各申請に応え、より活
性化された重点分野において活動する。ロータリーの未来
を形づくる本当の場所はクラブである。変化する現実に対
応するために、ロータリーはクラブに注力していかなければ
なりません」とつまり、クラブのあり方をより創造的かつ柔軟
性をもって決めることができるようになってきていると話して
います。さらに、国際ロータリーが、今最も重要としている目
標であるポリオ撲滅のための財源の拠出についても述べて
います。

2670地区、大島浩輔ガバナーの地区運営方針は「パッ
ション&パシュート：情熱と追求」で、地区を越えた活動を
皆さんとともに探し求めていきたいとしています。

具体的には四つ。1. 会員増強（女性会員の増強、職業分
類表の活用）。2. クラブ内での研修委員会の充実。3. 青
少年奉仕部門のさらなる充実。4. 青少年交換事業のプロ
グラムのさらなる充実と強固な危機管理対応策。

クラブの立ち位置が大事であり、クラブや地区で人材が
育成されることにより、現在の多岐にわたる活動の継続、会
員の退会防止につなげる。また、地区に出向して活動するこ
とで、ロータリーに入ってよかったと思えるロータリークラブ
になってほしいと期待されています。

長期・短期の交換事業については、「これらの交換事業
は長きにわたって地区に浸透し、素晴らしい実績を積み上
げている。しかしながら、長期・短期ともに危機管理が非常
に重い課題になっており、真摯に取り組んでいく必要があ
る。最近ではホストファミリーを引き受けてくれる家庭が非常
に少なくなり、負担も増えてきている」ロータリー全体として
見直していく必要があるということです。

財団、米山奨学金への寄付の要請について、米山奨学金
の伝統の灯を消さないためにも、金銭の大小にかかわらず、
皆さまのご厚志をお願いしたいということです。



次に、最近のRIの動向について。

今年は、3年ごとに開かれる規定審議会の開催年に当たり、4月14日から18日までシカゴで開催されました。2016年に開催された審議会では、クラブ運営に大幅な柔軟性を認める決定がなされ、例会の頻度・場所・方法、会員種類に関する変更がなされました。今年の規定審議会は2016年ほどではありませんが、やはり多くの画期的な変更が導入され、ロータリーの未来を形づくる決定がなされました。例えばメイキャップの方法について、今までの前後2週間から年度内は全てOKとなります。ただし、これはクラブ細則を優先しますので、当クラブは、現在は前後2週間です。

世界のロータリークラブの会員数は、1956年に約40万人、1986年には100万人を超えて、1996年には120万人。その後、21世紀になり120万人の横ばいが続いています。日本は、1997年6月末の約13万2000人をピークに減少が始まり、現在は9万人弱。クラブの平均会員数は23名で、クラブの小型化が進んでいます。女性会員は世界のロータリーの中で約20%、日本全体では5.1~5.2%、2670地区では5.9%。マローニー会長は、女性会員にターゲットを絞って、20%を40%に引き上げ、会員増強を図りたいとおっしゃっています。

会員増強はロータリーの活動を継承し、クラブのさらなる発展のために重要です。新入会員はクラブを活性化して、クラブや地区の経済的な基盤を確立するという大きな利点があります。当クラブは現在90名近い会員を有しているため、会員増強に関してはそれほどの切迫感はないと思いますが、第II分区では、会員増強にかなり緊張感を持って対応しているクラブがたくさんあります。

会員増強を目的として、2016年、2019年の規定審議会で、クラブ運営に関して大幅な柔軟性が認められたわけですが、各クラブとして、それをどこまで受け入れるかが今後の大きな課題になってきます。審議会で決定された内容は、2019年手続き要覧として、出てまいりますので、それをもとに、会員増強について各クラブでよく話し合い、クラブとしての方向性、クラブ細則にどのように盛り込んでいくかが今後の焦点になろうかと思えます。

もう1点、ロータリークラブが奉仕クラブという性格を持っている限り、社会のニーズに合った奉仕活動をする必要があります。

一般奉仕概念としての「最もよく奉仕する者、最も多く報われる」から、1927年には4大奉仕（クラブ奉仕・職業奉仕・社会奉仕・国際奉仕）の概念にまとめられ、一般奉仕概念は職業奉仕となります。その後、時代の変化とともに、社会的な奉仕活動の必要性を感じたロータリークラブは、社会奉仕活動に方針を転換します。さらに、世界奉仕を目指し、現在では発展途上国の暮らしを助けるための世界社会奉仕の活動が主流になり、職業奉仕という言葉はあまり使われなくなりました。ただ、私は「I will」、一人でもやっつけようとするのが職業奉仕だと考えます。当クラブでも安光会長をはじめ、多くの方が自分の職業を通じて社会に貢献をされています。ですから、会員卓話や勉強会などで、そういう方々のお話を聞いて、皆さんに理解を深めていただき、職業奉仕をクラブの核に据えていただけたらと思います。

8月20日は、大島浩輔ガバナーの公式訪問です。どうかよろしく願いいたします。

● 幹事報告

- ・11月の地区大会への出欠について、今月末までに返事をお願いします。早めの宿泊予約をしたいと思えます。
- ・仁淀RCの「鮎の会」が9月14日（土）15時から行われます。出欠の返事をお願いします。
- ・8月のロータリーレートは1ドル108円です。
- ・来週は、お盆で休会、20日はガバナー公式訪問です。ネクタイ着用をお願いします。
- ・本日例会終了後、ガバナー補佐とのクラブ協議会、その後、定例理事会を行います。



◇ 例 会 変 更 ◇

高知東RC	8月28日	時間変更例会(阪)	高知南RC	8月29日	夜間例会(阪)
高知中央RC	8月29日	夜間例会(城)	高知RC	9月3日	職場例会(三)
高知北RC	9月9日	月見野外に振替(三)	高知ロイヤルRC	9月10日	月見夜間例会(旭)
高知南RC	9月12日	月見例会(阪)	高知中央RC	9月12日	ロータリー休日(城)
高知中央RC	9月19日	月見夜間例会(城)	高知西RC	9月20日	創立記念夜間例会(三)
高知RC	9月24日	ロータリー休日(三)	高知ロイヤルRC	9月24日	ロータリー休日(旭)

※例会場ホテル：(三)…三翠園(城)…城西館(阪)…ザクラウンパレス新阪急高知(旭)…ホテル日航高知旭ロイヤル

 **ニコニコ箱**

- 尾崎 典之 西山彰一さんに、まさに私の必読書を頂きました。ありがたく拝読して、携帯させていただきます。題名は「妻とか彼女との付き合い方で困ったときに読む本」というものです。心当たりのある方は、読み終わりましたらお貸しします。
- 西山 俊彦 7月30日の例会で、竹下先生、川崎社長と一緒に写真を写していただきましたので。
- 横田 英毅 正しくメイクアップをしてくださった方が1名おいでましたので、感謝してニコニコします。
- 西山 彰一 先日は、家内の誕生日記念のお花をありがとうございます。毎年メッセージを書く楽しさ、貴重な奉仕と喜んで受け止めさせていただいております。
- 森本 征彦 誕生日を祝っていただきありがとうございます。ゴルフも年とともに下手になり淋しい限りですが、道具も買い換えてガンバッテいきたいと思っております。仲間の皆さん、よろしくお願ひします。
- 佐竹 新市 ご報告が遅くなりましたが、7月23日までフレスノ高知姉妹都市委員会の市民訪問団会長として、岡崎市長はじめ31名で行ってまいりました。先方の委員会、ロータリークラブの皆さまに大変な歓待を受けました。今日から高知に来る長期留学生にもお会いしました。ニコニコ。
- 井上 良介 妻の誕生日に花を頂きありがとうございます。
- 田岡 弘久 妻の誕生日にお花を贈っていただきありがとうございます。

◇ 出 席 率 ◇

	総数	出席	欠席	メイキャップ	出席率
8月6日	(-8)90	63	14	5	82%
7月23日	(-4)90	62	8	16	90%
サインメイキャップを除くメイキャップ				0	69%

● 累計額 [8月6日現在]

ニコニコ箱	170,000円	ロータリー <small>さんさん</small> 燦燦基金	50,536円	ポリオ募金	44,100円
-------	----------	--------------------------------	---------	-------	---------

■ 次週のプログラム [8月27日]

ゲストスピーチ
 日本ボーイスカウト高知県連盟
 県コミッショナー 永野 隆史氏
 「高知県の青少年教育とボーイスカウト活動」

創 立 昭和12年10月
 例 会 日 火曜日 12:30~13:30
 例 会 場 三翠園ホテル TEL(822)0131
 事 務 局 高知市本町3丁目2-15 高知新聞放送会館1階
 TEL(824)8660 FAX(824)2529
 E-mail shinairc@joy.ocn.ne.jp
 HPアドレス <http://www.221.ne.jp/kochirc/>